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Santa Casa de Cachoeira tenta 
fim de intervenção após parto
Maternidade tem expectativa de voltar a funcionar em dezembro; nova mesa 
administrativa tem objetivo de retirar a responsabilidade da Prefeitura sobre hospital

A última semana em Cacho-
eira Paulista foi marcada por 
uma história que chamou a 
atenção pelo imprevisto. De-
pois de 11 anos, a Santa Casa 

da cidade realizou um parto, 
procedimento considerado 
inesperado para o hospital, 
que enfrenta crise adminis-
trativa desde os anos 1990. A Pág. 4

durado dois anos, permanece 
até os dias atuais, em meio a 
crises que chegaram a parali-
sar o atendimento.

Lorena perto de 
entregar sede da 
Casa São Paulo 
Afro Brasil

Projeto da Casa São Paulo Afro

Foto:  Divulgação PML

expectativa é que a materni-
dade volte a funcionar em de-
zembro. O último nascimento 
havia sido registrado em 2012, 
mas no último dia 21, uma 

grávida deu à luz na Santa 
Casa, depois de dar entrada 
passando mal. O hospital foi 
intervencionado em 1997. 
A mediação, que deveria ter 

Cruzeiro quer 
iniciar obra 
para o Cean
nesta semana

Com um investimento de 
R$1,4 milhão, a obra de refor-
ma e ampliação da estrutura 
do prédio do Cean de Cruzeiro 
será iniciada na próxima sema-
na, com expectativa de que a 
modernização possibilite um 
aumento em mais de 100% na 
capacidade de atendimento a 
cães e gatos.
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PCD acompanha sessão com debate sobre nova comissão em Guará

Câmara de Guará torna 
permanente Comissão
de Defesa dos Direitos
da Pessoa com Deficiência
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A Câmara de Guaratin-
guetá aprovou por una-
nimidade, na sessão da 
segunda-feira (23), a cria-
ção da Comissão de Defesa 
dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência. O grupo 
começou a atuar em março 
deste ano, após a criação 
de modo temporário. Com 
o aval dos vereadores para 
o projeto de autoria de 
Fabrício da Aeronáutica 

(MDB) e do presidente da 
Casa, Pedro Sannini (Pode-
mos), a comissão passa a ser 
permanente no Legislativo. 
Na condição de comissão 
temporária especial, os 
trabalhos contavam com 
atuação dos parlamentares 
Arilson Santos, Alexandra 
Andrade e do próprio Fabrí-
cio. O grupo deve manter a 
mesma composição.

Movimento em
Guará realiza 
simpósio sobre  
vida no autismo

Guaratinguetá recebe, neste 
sábado (28), a quarta edição 
do Simpósio de Autismo do 
Mais Sobre TEA, um debate 
sobre aspectos do dia a dia de 
pessoas com transtorno espec-
tro autista. Após a pandemia 
da Covid-19, este é primeiro 
simpósio presencial realizado 
pelo Mais sobre TEA. O evento, 
fruto de uma parceria entre o 
Movimento e a Escola de Espe-
cialistas da Aeronáutica, reúne, 
além de pais, responsáveis e 
autistas, profissionais como 
psicólogos, nutricionistas e 
fisioterapeutas.
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Com 258 mortes, 
região discute  
municipalização 
da segurança

Dados divulgados pelo 
Governo do Estado, na quar-
ta-feira (25), revelam que a 
RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) segue como a 
área mais violenta do interior 
paulista. Com 258 morado-
res executados neste ano, a 
região possui a preocupante 
média de um assassinato 
a cada 25 horas. Entre as 
saídas, a possibilidade de 
mudanças para a munici-
palização da segurança já é 
vista como real, mesmo com 
a fragilidade de parte das 
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Campanha multivacinação segue atendendo crianças e adolescentes

Registros de casos de meningite 
assustam região, que reforça 
Campanha de Multivacinação

O Governo do Estado de São 
Paulo está realizando a campa-
nha de multivacinação voltada 
para crianças e adolescentes de 
até 15 anos, com objetivo de au-
mentar os níveis de cobertura 
vacinal nesse público. Até 31 
de outubro, uma busca ativa 
está sendo realizada pelos 
municípios para identificar 
vacinas atrasadas nas carteiras 
de imunização.  A campanha 

é necessária porque o índice 
vacinal está abaixo do conside-
rado adequado pelo Ministério 
da Saúde. Outra preocupação é 
um estudo da Rede de Pesquisa 
Solidária da USP (Universidade 
de São Paulo) e da Fundação 
José Luiz Egydio Setúbal, que 
mostra que 13,3% dos pais 
não vacinaram seus filhos nas 
ações de imunização.
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Câmara de Pinda passa a ter 
votação eletrônica e ouvidoria

A Câmara de Pindamonhan-
gaba se prepara para um novo 
sistema de votação em projetos, 
requerimentos e moções. O 
Legislativo passa a ter voto 
eletrônico em suas sessões, o 
equipamento e o painel eletrô-
nico para as votações já estão 
sendo instalados. A informação 
foi dada pelo presidente da 

Casa, Francisco Norberto Silva 
Rocha de Moraes, o Norberti-
nho (PP), durante entrevista 
ao Atos no Rádio. Segundo o 
vereador, a intenção é usar a 
tecnologia e a internet para 
facilitar o trabalho do Legisla-
tivo e aproximar a população 
da Câmara.
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Norbertinho, presidente da Câmara de Pinda; novidades no Legislativo

Lorena planeja inaugurar 
até dezembro a Casa São Paulo 
Afro Brasil. O espaço foi cons-
truído por meio de convênio 
com o Governo do Estado e 
será a única em funcionamento 
na RMVale (Região Metropoli-
tana do Vale do Paraíba, Serra 
da Mantiqueira e Litoral Norte).

Pág. 4

Pinda investe
R$ 2 milhões
em construção
de dois ESF's

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba anunciou que 
investirá R$ 1,9 milhão na 
construção de duas ESF’s (Es-
tratégia de Saúde da Família) 
na região leste.
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Debate do Plano 
de Carreira de 
Aparecida tem 
novo avanço

A Comissão Especial para 
Discussão sobre o Plano 
de Carreira dos Servidores 
Públicos de Aparecida deu 
início, nesta quarta-feira 
(25), a série de três audiên-
cias públicas com foco nas 
propostas apresentada pela 
Prefeitura. 
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A CPI E A DEMOCRACIA
A Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) de 8 de janeiro 
marcou um momento crucial na 
história política do Brasil.
Criada com o objetivo de apu-
rar possíveis irregularidades no 
governo Bolsonaro que poderiam 
ameaçar a democracia do país, a 
CPMI se tornou o epicentro de 
debates acalorados e discussões 
políticas.
Durante quase cinco meses, de-
putados e senadores ouviram 21 
depoimentos, quebraram sigilos, 
analisaram milhares de documen-
tos, trocaram farpas entre si. 
Um espetáculo para as suas bases 
eleitorais. Como sempre!
O relatório aprovado tem 1700 
páginas e concluiu que houve uma 
tentativa de golpe de Estado.
A solicitação de 60 indiciados e o 
ex-presidente Bolsonaro, portanto, 
61 suspeitos.
O parecer recebeu 20 votos favo-
ráveis e 11 contrários.
A oposição queria demonstrar que 
o governo eleito facilitou a inva-

são, tese que não encontrou apoio 
nas discussões da comissão. Os 
governistas firmando a tese de que 
houve uma deliberada ação golpis-
ta do presidente Bolsonaro, diante 
da sua insistência em afirmar que 
as urnas eletrônicas podiam ser 
fraudadas, as palavras de ordem 
contra a autoridade de ministro 
e do próprio Supremo Tribunal 
Federal.
Insistente e cansativa as suas 
críticas!
O relatório da Comissão aponta o 
ex-presidente como o maior res-
ponsável pelos atos golpistas cons-
truindo uma narrativa que retrata a 
sua postura à frente da Presidência 
da República e suas críticas aos 
outros poderes, especialmente ao 
Supremo Tribunal Federal.
O 8 de janeiro foi precedido por 
uma “violência simbólica”.
Para entender completamente 
o significado da CPMI de 8 de 
janeiro, é essencial mergulhar no 
contexto político brasileiro.
Desde o início do governo Jair 
Bolsonaro, o país foi palco de 
divisões profundas entre seus cida-
dãos e líderes políticos.
O governo Bolsonaro foi marcado 
por políticas controversas, tensões 
com outros poderes do Estado e 
uma retórica política inflamada.
A Comissão tinha o papel crucial 
de investigar diversas alegações de 
irregularidades, que incluíam acu-
sações de abuso de poder, interfe-
rência nas instituições democráti-

cas e tentativas de minar o sistema 
democrático brasileiro.
Há dúvidas sobre estes fatos?
Entre os pontos de investigação 
estavam a disseminação de desin-
formação, o relacionamento com 
as forças armadas, e o resquício do 
desastre do combate a pandemia 
da Covid-19.
A Comissão convocou testemu-
nhas-chave, incluindo ex-membros 
do governo, autoridades e outros 
envolvidos.
O Presidente Bolsonaro não foi 
ouvido. Deveria!
Os depoimentos revelaram de-
talhes surpreendentes sobre as 
ações do governo como as alega-
das pressões sobre as instituições 
democráticas e as tensões políticas 
internas.
As audiências públicas foram 
acompanhadas de perto pela mídia 
e pela população.
Os resultados da Comissão tive-
ram um impacto significativo na 
política brasileira, onde se lançou 
luz sobre questões críticas sobre o 

exercício democrático, mas tam-
bém aprofundou a divisão política 
no país.
A oposição apresentou um relatório 
paralelo repleto de suposições sem 
comprovações que foi rejeitado.
As conclusões devem afetar a 
popularidade do ex-presidente e 
influenciar o debate político em 
torno das eleições futuras.
Como a sociedade brasileira está 
acostumada a ver as Comissões 
Parlamentares de Inquérito caírem 
no esquecimento, talvez esta, tenha 
apenas o objetivo de gerar mais po-
lêmicas em uma sociedade dividida 
entre direita e esquerda (?)
O que aconteceu com a Comissão 
Parlamentar Mista da Covid-19? 
Nada!
De qualquer forma, as conclusões 
da Comissão permaneceram como 
um ponto de virada na história po-
lítica do Brasil, independentemen-
te de como as descobertas afetem 
o cenário político.
Ela destacou a importância da 
transparência, da accountability 
(conjunto de práticas utilizadas 
pelos gestores para prestar contas 
e se responsabilizar pelas suas 
ações) e da manutenção da demo-
cracia em uma sociedade.
O Brasil, como muitos outros paí-
ses, continua enfrentando desafios 
complexos e questões políticas 
profundas, e a Comissão Parla-
mentar Mista de Inquérito de 8 de 
janeiro um capítulo crucial nesta 
jornada.

 

8 de janeiro um capítulo 
crucial nesta jornada

“A estupidez é 
o combustível dos 

ditadores e dos falsos profetas”.
 Carlos Henrique Mascarenhas Pires

Política a conta-gotas...

Ailton Vieira

Miguel Sampaio

Piloto automático
É voz corrente, em algumas ro-

das políticas de Pindamonhangaba, 
que o prefeito Isael Domingues, 
com muitas conquistas em sua ad-
ministração, aparentemente passou 
a levar as coisas na base do ‘piloto 
automático’. De acordo com alguns 
cientistas do Mercadão, se esta ten-
dência de autoconfiança se refletir 
na disputa pela sucessão, poderá ser 
a oportunidade que a oposição es-
pera, ou seja, uma falha técnica na 
reta final. Conta-se que no passado 
esse fenômeno já ocorreu...

Goela abaixo
Corre na boca pequena de Pin-

damonhangaba que se a candidatura 
de Rafael Goffi a prefeito, com 
Edson Torino a vice, prosperar, será 
apenas para satisfazer as exigências 
de Gilberto Kassab – 'senhor abso-
luto' do PSD paulista. Comenta-se 
no Mercadão que basta uma 'espia-
dinha' nas pesquisas mais recentes 
para constatar que a dupla, além de 
não pontuar, um pegou a pecha de 
não morar na cidade, e o outro de ter 
sua intenção de votos envelhecida.

A fila anda
Dois fatos inusitados ligados 

à política palaciana marcaram a 
semana em Guaratinguetá, apa-

rentemente à re-
velia do time de 
Marcus Soliva. 
A deputado do 
PL, Carla Zam-
belli em visita 
à cidade, lançou 
explicitamente 
a candidatura 
Regis Yasumura 

à sucessão, e Miguel Sampaio de-
cidiu declinar de sua candidatura 
a prefeito, provavelmente pela 
indefinição do homem da caneta.

Malmequer...
...bem-me-quer Se estava com-

plicado para o prefeito Marcus 
Soliva tomar uma decisão com 
três postulantes à sucessão, tem 
gente apostando que com dois a 
conta vai ser mais difícil de fechar. 
Voltando o tempo, uma aliança 

entre Miguel e Dani Dias já estava 
‘meio caminho andado’; agora em 
tempo real, rola nos bastidores que 
Regis e Pop Star não atravessam a 
ponte juntos. Ou seja, na hora do 
‘bem-me-quer – malmequer’ um 
dos dois protagonistas pode virar 
‘a casaca’.

Fogo no parquinho
Com a decisão de Miguel Sam-

paio em cair fora do tabuleiro do 
xadrez da sucessão – e muitos 
sabem que não foi por conta de 
pesquisas – complica a situação do 
prefeito Marcus Soliva em manter a 
‘hegemonia do grupo’ no processo 
eleitoral que se aproxima. Pelo que 
se ouviu nos bastidores da Câmara, 
como Regis Yasumura não tem a 
habilidade de Miguel Sampaio em 
afinar o discurso de unidade com 
o parlamento municipal, já tem 
vereadores olhando para outras 
freguesias.

Migração
Com a saída de Miguel Sampaio 

do embate pela sucessão, o cenário 
eleitoral de Guará paro o ano que 
vem provavelmente não perderá 
em número de candidaturas porque 
Junior Filippo continua em sua 
rota 55 – com previsão de mais 

tranquilidade nos debates – Regis 
Yasumura continua no páreo, e da 
mesma forma Dani Dias – exceto 
se ela decidir por somar como vice 
com a concorrência, por influência 
de Silvio Sanzoni.

Impositivas
Numa sessão onde tudo parecia 

tranquilo na Câmara de Cruzeiro, 
bastou o vereador Fafá questionar 
a demora para sua ‘emenda impo-
sitiva’ se tornar realidade, que os 
colegas entraram no clima. Higmar 
e Diego Miranda embalaram nas 
críticas, Sandra Cunha disparou 
contra o secretário Paulo Félix. 
Porém, sempre tem o contrapon-
to do “nem tudo está perdido’; a 
maioria da base governista, com 
Paulo Felipe, Carlinho Stock Car e 
Jorge Currila, com seus sorrisos de 
missão cumprida, se condenaram. 

Verdadeiro ou fake?
 Ainda sobre a Câmara de Cru-

zeiro, antes mesmo do expediente 
começar, disseram que alguns 
torcedores e Miranda espalhavam 
resultados de uma suposta pes-
quisa onde José Kleber aparecia 
em terceiro lugar, com Diego e 

Fafá nas primeiras posições; no 
contraditório, um portal soltava 
simultaneamente nas redes sociais 
uma outra enquete. Nesta, Kleber 
pontuava em primeiro lugar nas 
intenções de voto, seguido por 
Diego, Thauzer e, por último, o 
Fafá – ou vice-versa! Façam suas 
apostas...

Perguntar não ofende
Por onde anda aquele vereador 

candidato a prefeito de Piquete 
que não apareceu, ou melhor, não 
pontuou nas últimas pesquisas 
eleitorais que rolaram na cidade?

Alguém responde
Qual o nome que dá quando em 

uma eleição municipal apenas um 
postulante se candidata para con-
correr à Prefeitura? Qualquer seme-
lhança com Piquete talvez não seja 
mera coincidência. Comenta-se que 
quem está disposto a concorrer não 
pode registrar candidatura; já quem 
tem condições eleitorais para con-
correr, não está disposto, porque 
percebeu que a ‘maré não está pra 
peixe’, quer dizer, os eleitores não 
estão para brincadeira. Pelo visto, 
Rominho poderá entrar para o 
Guinness Book por concorrer em 
uma eleição a prefeito sem con-
correntes...

Sinal de alerta
A semana começou agitada na 

Câmara de Lorena, com os vere-
adores somando onze votos para 

derrubar um veto do Executivo 
no projeto que libera transporte 
gratuito nos ônibus – das linhas ur-
banas – no dia da eleição. O fato do 
Elcinho, como líder do prefeito no 
Legislativo, ter votado pela derru-
bada do veto, ‘acendeu o alerta’ no 
mercado político. Quantos e quem 
estará com o homem da Capitão 
Messias na eleição?!?!?

Chapa completa
Se tiver de ter mais que duas 

candidaturas disputando a próxima 
Prefeitura de Lorena, uma delas 
poderá ser patrocinada por Elcinho 
Vieira. Segundo o zum-zum-zum  
pelos corredores da Câmara, ele já 
tem declarado sua intenção de não 
ser mais candidato, porém estaria 
tentando emplacar seu pai, o Profes-
sor Elcio Vieira, como vice do mais 
recente prefeiturável Daniel An-
drade, numa tentativa de facilitar a 
eleição de sua irmã, a Doutora Élida, 
vereadora em seu lugar. Perguntem 
ao Careca da Locadora!!!

Mais perto que se imagina
Enquanto o prefeito Antônio 

Mineiro se empenha em reduzir 
o endividamento da Prefeitura de 
Cachoeira, e ainda se virar nos 
trinta para garantir as demandas à 
população, o 
mercado po-
lítico se arma 
para vencê-lo 
nas urnas do 
ano que vem. 
Pior, embaixo 
de ‘sua barba’, 
seu vice, Dr. 
Ailton Vieira, 
foi cotado pela patuleia como 
ponta-de-lança numa provável 
candidatura, que reúne os verea-
dores Rodolpho Veterinário – co-
tado como vice – sua própria filha 
Adriana Vieira, Guilherme Danzi, 
Claudio Gaspar e, provavelmente, 
Fabiano Vieira. Ah! Disseram que 
o grupo tem até nome: unidos por 
Cachoeira...

O mesmo do mesmo!
Ainda sobre a movimentação 

eleitoral de Cachoeira, garantem os 
bem informados que a Motolândia 
está organizando a tripulação, só que 
apostando em Breno Anaya no topo 
da majoritária e, se não tiver nada 
melhor para vice, provavelmente 
Léo Fênix será ‘o cara’. Claro que 
nesta sequência vem a ‘tchurma’: 
Brejão, Max, Bebê, Rogéria, Balbu-
ciante, Dimas e outros mais...

Perdidos e achados
Pra fechar o assunto Cachoeira e 

a política de cada dia, o ex-vereador 
Aurélio da Farmácia também está 
‘dando seus pulos’. O prefeiturável 
está registrando seus encontros e 
conversas sobre planos futuros nas 
redes sociais e, pelo visto, já tem 
nomes interessantes para chapa de 
vereadores e espaço para um bom 
nome para vice, que inclusive po-
derá ser o seu, caso os rumores de 
uma aliança com o prefeito Antonio 
Mineiro prosperem.

RegisYasumura e Dani Dias

Diego Miranda e Kleber Silveira

Ossos do ofício
O vice-prefeito de Pinda, Ricardo Piorino – apontado com um dos 

favoritos à Prefeitura em sucessão a Isael Domingues, acompanhado do 
vereador Cal, comentaram no Atos no Rádio, na última sexta-feira, a 

onda de ataques e críticas cibernéticas que vêm recebendo. Como prin-
cipal protagonista dos projetos ao lado do prefeito, Piorino conseguiu 

excelente pontuação nas pesquisas para receber o maior apoio partidá-
rio registrado nos últimos pleitos eleitorais.
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Câmara de Pindamonhangaba passa a 
ter votação eletrônica e cria ouvidoria
Presidente aborda novidades em serviços e sistema interno; concurso e PDV aguardados para dezembro

Foto: Reprodução PMP

A Câmara de Pindamo-
nhangaba se prepara para 
um novo sistema de votação 
em projetos, requerimentos e 
moções. O Legislativo passa 
a ter voto eletrônico em suas 
sessões, equipamento e o 
painel eletrônico para as vota-
ções já estão sendo instalados. 
A informação foi dada pelo 
presidente da Casa, Francisco 
Norberto Silva Rocha de Mora-
es, o Norbertinho (PP), durante 
entrevista ao Atos no Rádio.

Segundo o vereador, a in-
tenção é usar a tecnologia e a 
internet para facilitar o traba-
lho do Legislativo e aproximar 
a população da Câmara. “Nós 
implantamos o sistema eletrô-
nico para agilizar a tramitação 
de processos, inclusive os 
processos internos, requeri-
mentos, projetos de leis. Hoje, 
toda a atividade parlamentar 
é eletrônica”.

Por meio do seu canal no 
YouTube e ainda do canal 4 
da Net (espaço cedido pela 
Assembleia Legislativa), a Câ-
mara transmite suas sessões 
semanais. “Agora contratamos 
uma agência que vai ficar 
responsável pela publicidade 
da Câmara, ela vai divulgar 
para a população o nosso 
trabalho, inclusive a criação 

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

da ouvidoria. Nosso objetivo é 
que a população participe do 
trabalho legislativo, mesmo 
que de forma online”, destacou 
Norbertinho.

Enxuta – O Tribunal de 
Contas do Estado classificou a 
Câmara de Pindamonhangaba 
entre as dez mais enxutas do 
Estado de São Paulo. Segundo 
Norbertinho, são 58 servidores 
trabalhando (36 concursados 
e 22 comissionados). “Tra-
balhamos com um número 
reduzido de pessoas e, por 
isso, nosso objetivo é valorizar 
nossos funcionários. Desde 
que essa mesa administra-
tiva assumiu, os servidores 
já tiveram reajuste de quase 
20%. Agora vamos implantar 
o Plano de Saúde”.

Concurso Público – O presi-
dente da Câmara abordou ain-
da um tema que tem atraído 
a expectativa de boa parte da 
população, o concurso público 
para contratação no Legislati-
vo. Norbertinho disse que até o 
final do ano deve ser publicado 
o edital do processo seletivo. 
Serão oito vagas e formação 
de cadastro reserva. As provas 
estão marcadas para o final de 
2023 ou início de 2024. “Nós 
também estamos estudando 
a implantação do PDV (Plano 
de Demissão Voluntária) para 
atender servidores que quei-
ram se aposentar ou sair da 
área legislativa”.O presidente da Câmara de Pindamonhangaba fala durante sessão; proposta de mesa diretora é qualificar atendimento e acelerar processos

Cruzeiro quer começar ampliação do Cean na nesta semana
Expectativa da Prefeitura é dobrar capacidade de atendimentos; previsão é de que obra seja concluída em até um ano 

Contando com um inves-
timento de R$ 1,4 milhão, a 
obra de reforma e ampliação 
da estrutura do prédio do Cean 
(Centro de Apoio ao Animal) 
de Cruzeiro será iniciada na 
próxima semana A expectativa 
da Prefeitura é de que a moder-
nização possibilite que o equi-
pamento público aumente em 
mais de 100% sua capacidade 
de atendimento a cães e gatos.

De acordo com o Executivo, 
a equipe da empresa ADM 
Fabricação e Montagem de 
Estruturas Metálicas Eireli, 
vencedora do processo lici-
tatório realizado no fim de 
julho, inicia na segunda-feira 
(30) a primeira etapa da obra, 
que consistirá na demolição 

Lucas Oliveira 
Cruzeiro

de paredes e retirada de parte 
do telhado. A terceirizada terá 
até um ano para concluir a 
reforma e ampliação do Cean, 
que fica na rodovia Deputado 
Nesralla Rubez, nº 2.760, no 
bairro Vila Juvenal.

A realização da obra foi 
viabilizada através de uma 
emenda parlamentar de R$ 1 
milhão destinada ano passado 
pelo então deputado federal 
Marco Bertaiolli (PSD), e uma 
contrapartida municipal de 
cerca de R$ 400 mil.

Ao longo de seus cinco anos 
de funcionamento, realizou 
cerca de seis mil consultas 
laboratoriais, intermediou a 
doação de aproximadamente 
trezentos animais e promo-
veu a castração de cerca de 
quatro mil cães e gatos, sendo 
a maioria deles de rua ou que 
possuiam donos de baixa 

renda. Além de campanhas de 
vacinação, a equipe do Cean 
resgata animais vítimas de 
maus-tratos e os abriga até que 
eles sejam adotados. De acordo 
com o Executivo, atualmente a 
unidade acolhe cerca de 180 
cães e gatos.

O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel Fonseca (PSD), 
utilizou as redes sociais, na 
tarde da segunda-feira (23), 
para ressaltar a importância 
da modernização do Centro. “A 
intenção é de que, no mínimo, 
o Cean possa dobrar sua capa-
cidade de atendimentos, sejam 
clínicos ou de acolhimento dos 
animais que são resgatados em 
nossa cidade. Com o aumento 
da demanda, essa obra se faz 
ainda mais necessária, e em 
breve mais animais serão tra-
tados e acolhidos nesse lindo 
projeto”.

Foto: Divulgação PMC

Apresentação da planta para reforma do Cean; investimento de R$ 1,4 milhão prevê aumento no atendimento

Sindicato realiza audiências para discutir 
Plano de Carreira dos Servidores de Aparecida

A comissão especial para 
discussão do Plano de Car-
reira dos Servidores Públi-
cos de Aparecida deu início, 
nesta quarta-feira (25), a 
série de três audiências 
públicas para discutir a 
proposta apresentada pela 
Prefeitura. O plano vale 

Andréa Moroni
Aparecida

para os funcionários mu-
nicipais e os servidores do 
Saae (Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto).

A primeira audiência 
recebeu os participantes 
no pátio da sede da autar-
quia, e foi direcionada aos 
servidores da companhia 
e do DSM (Departamento 
de Serviços Municipais). 
Na quinta-feira (26) houve 
o segundo encontro, com 

os servidores da saúde, no 
auditório Claudio Anísio de 
Siqueira.

A última audiência está 
marcada para a segun-
da-feira (30), às 17h, na 
Prefeitura, e é destinado 
aos servidores em geral. 
Segundo Patrícia Gonçalves, 
que atua no Sindicato dos 
Servidores, depois dessas 
três audiências será feita 
uma avaliação se serão 

Foto: Arquivo Atos

A Prefeitura de Aparecida tem novos debates sobre Plano de Carreira

necessárias mais reuniões 
para explicar a proposta.

Patrícia explicou que a 
Prefeitura criou uma comis-
são com participação do sin-
dicato para elaborar o Plano 
de Cargos e Salários. “Nós 
tivemos muitas reuniões e 
participamos ativamente 
da elaboração desse plano. 
Depois dessas audiências, o 
plano será enviado para vo-
tação na Câmara e virar lei”.
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Depois de primeiro parto em 11 anos, Santa 
Casa de Cachoeira tenta fim de intervenção
Maternidade tem expectativa de voltar a funcionar em dezembro; nova mesa administrativa
do hospital tem objetivo de retirar a responsabilidade da Prefeitura sobre hospital, após 26 anos

Foto: Divulgação PMCP

A última semana em Ca-
choeira Paulista foi marcada 
por uma história que chamou 
a atenção pelo imprevisto. De-
pois de 11 anos, a Santa Casa 
da cidade realizou um parto, 
procedimento considerado 
inesperado para o hospital, que 
enfrenta crise administrativa 
desde os anos 1990. A expecta-
tiva é que a maternidade volte a 
funcionar em dezembro.

O último nascimento havia 
sido registrado em 2012, mas 
no último dia 21, uma grávida 
deu à luz na Santa Casa, depois 
de dar entrada passando mal. 
Ela estava em trabalho de 
parto prematuro.

O hospital foi intervenciona-
do em 1997. A mediação, que 
deveria ter durado no máximo 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

administrativa é um marco 
para isso”, comemorou Marton, 
que destacou que a reunião 
serviu para debater o que foi 
realizado nesses quase dois 
meses em que está à frente da 
instituição e planejar o que 
será feito futuramente. “A mesa 
administrativa foi formada por 
dez membros da sociedade 
com expertise em diferentes 
áreas que irão nos ajudar a 
administrar a Santa Casa”.

À frente da Santa Casa desde 
o dia 1 de setembro, conseguiu 
economizar aproximadamente 
R$ 100 mil com cortes em 
despesas desnecessárias. Ou-
tra missão importante que o 
empresário tem pela frente é 
a busca pelas certidões nega-
tivas de débitos e a regulariza-
ção das licenças da Santa Casa 
para possibilitar o atendimento 
de convênios e novas especia-
lidades.

segura e nossa retaguarda deu 
todo o apoio à mãe e ao bebê. 
Esperávamos fazer o primei-
ro parto em dezembro, mas 
tivemos essa grata surpresa”, 
contou Marton.

Para que o centro cirúrgico 
volte a funcionar, possibilitan-
do a realização de partos e 
nascimentos, Marton contou 
que um expurgo, local para 
descarte dos resíduos hospi-
talares e materiais infecciosos 
provenientes do atendimento 
ou de cirurgias, deve ser cons-
truído, e que foram agraciados 
com um investimento para a 
realização das obras.

Com a missão de pôr um 
fim a intervenção municipal 
no hospital, no último dia 20 
foi empossada a nova mesa 
administrativa da Santa Casa. 
“Estamos passo a passo no 
processo de retirada da inter-
venção municipal e a mesa 

O prefeito Antônio Carlos Mineiro e o interventor Renato Marton; projeto é encerrar sistema municipalizado

Lorena perto de entregar Casa São Paulo Afro Brasil
Ação coloca em prática plano para contar com centro de difusão da igualdade racial, proteção e preparação de comunidades

dois anos, permanece até os 
dias atuais, em meio a crises 
que chegaram a paralisar 
o atendimento por diversas 
oportunidades.

De acordo com o novo inter-

ventor da Santa Casa, Renato 
Marton, uma cachoeirense 
chegou no hospital passando 
mal e ao ser socorrida cons-
tataram que ela estava em 
trabalho de parto prematuro. 

“Foi uma surpresa a todos, a 
paciente chegou até nós e foi 
atendida pela equipe que per-
cebeu que a mesma estava em 
trabalho de parto prematuro. 
A criança nasceu de forma 

Lorena planeja inaugurar 
até dezembro a Casa São Paulo 
Afro Brasil. O espaço foi cons-
truído por meio de convênio 
com o Governo do Estado e 
será a única em funcionamento 
na RMVale (Região Metropoli-
tana do Vale do Paraíba, Serra 
da Mantiqueira e Litoral Norte).

O objetivo da Prefeitura é 

Da Redação 
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contar com a Casa como um 
centro de difusão da igualdade 
racial, proteção e preparação 
das comunidades negra e qui-
lombola. Por meio do espaço 
será possível intensificar as 
ações de combate ao racismo.

Entre os pilares do progra-
ma de combate ao racismo 
estão o reconhecimento e va-
lorização da história e cultura 
afro-brasileira, promoção de 
políticas públicas de desenvol-
vimento social e econômico, 

pequenos eventos, espaço culi-
nário, brinquedoteca, salas de 
apoio social, psicossocial e ju-
rídico, conjunto de banheiros, 
além de duas áreas externas 
cobertas.

Os espaços ficam na rua 
Capitão Oscar Santos Bitten-
court, s/nº, no bairro Quatin-
ga, ao lado do CSU (Centro 
Social Urbano).

Evento – Representantes 
da Prefeitura participaram, 
em Pindamonhangaba, do 11º 

justiça, enfrentamento ao ra-
cismo religioso, institucional e 
estrutural, além da garantia de 
acesso a serviços e programas 
públicos.

Para construir a Casa Afro 
em Lorena foi necessário um 
investimento de R$ 978 mil, 
sendo R$ 765 mil de repasse 
estadual e o restante de con-
trapartida da Prefeitura. A 
casa conta com uma área cons-
truída total de 198,70m², com 
salão multiuso para palestras e 

Encontro da Rede Global de 
Cidades Antirracistas. A cidade 
sede recebeu o certificado de 
primeira no estado a aderir 
ao Pacto Global Antirracismo, 
nurante o evento, que contou 
com 28 cidades da região 
sudeste.

Por Lorena, estiveram pre-
sentes no evento a secretária 
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Francine Ca-
pella, e a diretora especial da 
Sads, Camila Guimarães.

Com o tema “Enfrenta-
mento ao Racismo e a Cons-
trução de uma Política Antir-
racista”, o encontro contou 
com palestras, apresenta-
ções culturais e oficinas de 
formação técnica e teve a 
participação da presidente 
interina da Rede Global 
de Cidades Antirracistas, 
Jaqueline Bispo, e da repre-
sentante do Ministério de 
Igualdade Racial, Izadora 
Bispo.
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Câmara de Guará torna Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência permanente
Com aprovação unânime na última segunda-feira, projeto de resolução institui trabalho que promete 
acompanhar e fortalecer luta por direitos de PCD’s; votação foi acompanhada por público ligado à causa

Foto: Fabiana Cugolo

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou por unanimidade, na 
sessão da segunda-feira (23), a 
criação da Comissão de Defesa 
dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência. O grupo começou 
a atuar em março deste ano, 
após a criação de modo tem-
porário.

Com o aval dos vereadores 
para o projeto de autoria de 
Fabrício da Aeronáutica (MDB) 
e do presidente da Casa, Pedro 
Sannini (Podemos), a comissão 
passa a ser permanente no 
Legislativo. Na condição de 
comissão temporária especial, 
os trabalhos contavam com 
atuação dos parlamentares 
Arilson Santos, Alexandra 
Andrade e do próprio Fabrício. 
O grupo deve manter a mesma 
composição.

A sessão contou com a pre-
sença de pessoas com deficiên-
cia, pessoas ligadas à causa e 
membros do Conselho Munici-

Thales Siqueira
RMVale

conversou com a autônoma 
Fátima Salgado, de 54 anos, 
que é mãe do Victor da Silva, 
de 21 anos. O jovem é diagnos-
ticado com TEA (Transtorno 
do Espectro Autista), esquizo-
frenia, atraso intelectual e má 
formação na coluna vertebral. 
Fátima é moradora do bairro 
Jardim do Vale e acompanhou 
o andamento do projeto na 
Câmara desde a criação da 
comissão temporária. “É muito 
importante porque nós não 
temos visibilidade, a pessoa 
com deficiência não tem muita 
visibilidade em Guaratinguetá. 
Eu tenho o Victor e ele tem 
dificuldade em se locomover, 
então, se não tiver rampa, se 
não tiver um acesso mais fa-
cilitado, a gente não consegue 
adentrar em alguns recintos. 
Essa comissão sendo apro-
vada permanentemente nos 
abre uma porta para que nós 
possamos vir aqui e pleitear os 
nossos direitos, porque esses 
direitos já existem, só não são 
executados e respeitados”, 
frisou.

no tema, com a participação 
em reuniões do Conselho 
da Pessoa com Deficiência. 
“Fizemos uma reunião com o 
secretário estadual da Pessoa 
com Deficiência, Marcos da 

PCDs e familiares acompanharam sessão da Câmara de Guará que definiu a permanência da Comissão

pal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência. Com a aprovação, 
a Câmara passa a contar com 
sete comissões, Constituição, 
Justiça e Redação; Economia, 
Finanças, Orçamento, Obras 
e Serviços Públicos; Educa-
ção, Cultura, Saúde, Esportes, 
Assistência Social e Turismo; 
Legislação Participativa; Trans-
porte Público e Defesa do Con-
sumidor; Defesa da Mulher e, 
agora, Defesa dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência.

De acordo com o texto do 
projeto, a nova comissão tem, 
entre os objetivos, receber, 
avaliar e investigar denúncias 
relativas à ameaça ou a viola-
ção dos direitos das pessoas 
com deficiência, realizar pes-
quisas e estudos científicos que 
visem a melhorar as condições 
de vida das pessoas com defici-
ência e colaborar com entida-
des não governamentais que 
atuem na defesa dos direitos 
das pessoas com deficiência.

O presidente da Câmara, Pe-
dro Sannini, destacou que a os 
vereadores se aprofundaram 

Costa, estivemos em uma 
plenária sobre o tema em 
Pindamonhangaba e tivemos 
êxito na parte do censo, que era 
a primeira demanda. Vamos 
realizar o Censo da Pessoa 

com Deficiência, com uma 
verba de R$ 100 mil destinada 
à pasta de Assistência Social”, 
adiantou.

Entre o público presente, 
a reportagem do Jornal Atos 

Movimento promove simpósio gratuito sobre 
cotidiano da vida do autista em Guaratinguetá
Evento organizado pelo Mais Sobre TEA, na Aeronáutica, foca capacitação; inscrições abertas até sexta

Guaratinguetá recebe, 
neste sábado (28), a quarta 
edição do Simpósio de Autis-
mo do Mais Sobre TEA, um 
evento que debaterá aspec-
tos do dia a dia de pessoas 
com transtorno espectro 
autista.

Após a pandemia da Co-
vid-19, este é primeiro sim-
pósio presencial realizado 
pelo movimento Mais sobre 
TEA, na cidade. O evento, 
fruto de uma parceria entre 
o Movimento e a Escola de 
Especialistas da Aeronáu-
tica, reúne, além de pais, 
responsáveis e autistas, 
profissionais como psicólo-
gos, nutricionistas e fisiote-
rapeutas.

O simpósio conta com o 
apoio de empresas da região 
para propagar a realidade 
e o convívio com o autismo. 
A programação tem temas 
como seletividade alimentar, 
inclusão escolar, apraxia de 
fala e estímulos motores.

Segundo uma das dire-
toras do Mais Sobre TEA, 
Adriane Alvarenga, que é 
mãe de Gabriel, um menino 
autista de 14 anos, o prin-
cipal objetivo é informar 
e capacitar profissionais e 
famílias para melhor lidar 
com o transtorno e garantir 
o respeito e uma melhor qua-
lidade vida para o autista. 

“Como mãe, eu falo que 
cada simpósio, cada cami-
nhada é como se fosse um 
filho. Muita lei que está no 
papel não é colocada em prá-
tica, é uma caminhada que 
tem seu tempo, mas o que 
pudermos fazer para que 
seja o mais rápido possível, 
faremos”, ressaltou Adriane, 
ao lembrar a importância e 
o crescimento dos diagnós-
ticos no país.

O evento é gratuito. Será 
cobrado um valor simbólico 
de R$ 30 para cada uma das 
1,2 mil vagas disponibiliza-
das, e o público interessado 
em receber um certificado 
de participação ao simpósio, 
que será realizado das 7h30 
às 18h30, no auditório da Ae-
ronáutica, pode se inscrever 
pelo link disponibilizado no 
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perfil das redes sociais do 
Mais Sobre TEA. 

Para a fonoaudióloga ca-
rioca Edilene Argolo, que 
mora em Guaratinguetá 
desde 2012 com a família 

e formações”, que faz parte 
desde a criação. Segundo 
Edilene, “(...) a gente sempre 
tem muito cuidado em trazer 
pessoas qualificadas e atua-
lizadas para informar, sem-

e os gêmeos autistas Davi e 
Daniel, o simpósio vem ao 
encontro do lema do movi-
mento “Mais informação, 
mais inclusão. Uma partilha 
voluntária de experiências 

pre visando a diminuição de 
descriminalização e melhor 
qualidade de tratamento”.

Mais Sobre TEA – O mo-
vimento foi criado em 2016 
por pais e profissionais en-

gajados na causa de pessoas 
com Transtorno Espectro 
Autista. A falta de recursos, 
informações e capacitações 
foram predominantes para 
a criação do grupo.

Desde então, cursos, pa-
lestras, simpósios e cami-
nhadas foram realizadas em 
Guaratinguetá. “E estar sem-
pre apoiando essas famílias, 
que recebem um diagnóstico 
é o que nos motiva. Ajudar 
o meu filho e o próximo”, 
exclamou Adriane.
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 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 
REABERTURA - EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2022.  
PROCESSO Nº 275/2022 
 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM APLICAÇÃO DE LARVICIDA E ASPERSÃO DE GALERIAS 
PARA CONTROLE DE LARVAS DOS MOSQUITOS AEDES AEGYPTI, 
BORRACHUDOS E MOSQUITOS PÓLVORA NAS ZONAS URBANA E RURAL 
DO MUNICÍPIO; REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSETICIDA COM CARRO 
FUMACÊ NAS RUAS DO MUNICÍPIO E ASPERSÃO NAS GALERIAS PARA 
CONTROLE DOS MOSQUITOS; BEM COMO PARA APLICAÇÃO DE RATICIDA 
E ASPERSÃO EM GALERIAS PARA CONTROLE DE RATOS, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
 

Recebimento das propostas: até às 09h30min do dia 09/11/2022; 
Abertura e avaliação das propostas: dia 09/11/2022, a partir das 09h31min; 
 Início da sessão pública/lances: dia 09/11/2022, às 10 horas. 
Edital estará à disposição para retirada pelo site 
www.cruzeiro.sp.gov.br www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir de 
26/10/2022. 

Cruzeiro, 25 de outubro de 2022. 
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal 

 
 Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 

assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões de 
pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br
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Águas Piquete e Iguá recebem
Selo Ouro sobre o combate a 
emissão de gás de efeito estufa
Trabalho de companhias é reconhecido pelo terceiro ano consecutivo 
por meio do Programa Brasileiro GHG Protocol; redução das emissões

Piquete, 28 de outubro de 
2023 – Pelo 3º ano consecuti-
vo, a Águas Piquete e o Grupo 
Iguá Saneamento recebem 
o Selo Ouro do Programa 
Brasileiro GHG Protocol, cer-
tificação da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) para empresas 
que alcançam o nível mais 
alto de qualificação e trans-
parência nos Inventários de 
Emissões de Gases de Efeito 
Estufa (GEE). 

De acordo com diretor-ge-
ral da Águas Piquete, Mateus 
Banaco, o recebimento desse 
selo representa a preocupação 
da companhia com o meio 
ambiente e com o futuro das 
gerações. “A construção desse 
inventário é a comprovação da 

nossa preocupação em investir 
em sistemas e processos mais 
sustentáveis e minimizar os 
impactos do nosso negócio 
ao ecossistema”, disse Banaco. 

A novidade é que pela pri-
meira vez, o inventário apre-
senta a redução das emissões 
de GEE no consumo de ener-
gia, como reflexo positivo dos 
projetos de geração de energia 
elétrica renovável via geração 
distribuída, iniciadas em 2022, 
fruto da estratégia de sustenta-
bilidade da companhia.

“O inventário é o principal 
documento que quantifica as 
emissões de gases do efeito 
estufa de uma empresa. Temos 
muito orgulho em sermos 
reconhecidos pela terceira 
vez. Somos, no saneamento, 
a companhia privada que 
recebeu mais vezes tal reco-
nhecimento. Isto é o resultado 

do nosso compromisso com o 
enfrentamento às mudanças 
climáticas, nossos esforços 
pela sustentabilidade e tam-
bém o engajamento do setor”, 
aponta Péricles Weber, COO 
na Iguá. 

Os inventários da Iguá 
e de suas operações estão 
disponíveis para acesso pú-
blico no Registro Público de 
Emissões. Acesse: https://
registropublicodeemissoes.
fgv.br.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA DE ASSOCIADOS 

 
DO PRESIDENTE DA COLONIA DE PESCADORES 

PROFISSIONAIS “EMILIO VAROLLI” 
AOS PESCADORES PROFISSIONAIS DO VALE DO PARAIBA 

 
    No uso das atribuições que lhe são conferidas pelo o estatuto 
Social em Vigor, vem pelo Presente convocar os Associados em dia 
com suas obrigações Sociais, para a ASSEMBLEIA GERAL 
ELEITORAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no dia 12 de 
novembro de 2023, domingo, com início, às 09:00 horas e 
terminando às 15:00 horas conforme este EDITAL a realizar-se na 
sede da Colônia de pescadores profissionais Z 11 “Dr. EMILIO 
VAROLI”, sito a Rua Ten.Cel. Alexandre Marcondes Monteiro 145 – 
Bosque –Pindamonhangaba/SP., CEP. 12.401-330 em primeira 
convocação às 09:00 horas, em segunda e última convocação às 
09:30 horas. 
O encerramento da votação e apuração de votos e lavratura da ata e 
o encerramento da ASSEMBLÉIA GERAL ELEITORAL terá 
prosseguimento sequencial às 15:00 horas. 
ORDEM DO DIA 
        I - Eleição do Conselho Administrativo para o biênio de 2023 a 
2025; 
        II - Eleição do Conselho Fiscal para o biênio de 2023 a 2025; 
        III - Posse dos eleitos.  
Instruções para organização de ASSEMBLÉIA GERAL ELEITORAL 
ORDINÁRIA  
* As chapas de candidatos deverão ser registradas na sede da 

Colônia até 5 dias antes da data da eleiçãode acordo com o 
Estatuto Vigente; 

* O quórum para a 1ª convocação é de 20% do total de Sócios 
efetivos quites com a Colônia Z-11/SP; 

* Em caso de não obtido quórum na 1ª convocação (09:00hrs) 
deverá aguardar a 2ª convocação (09:30hrs) com os 
associados presentes. 

Pindamonhangaba, 21 de Outubro de 2023. 
 

João de Sousa Paiva 
Presidente 

PREFEITURA DE LORENA
Nota Julgamento de Habilitação: Tomada de Preço n° 13/2023 - Proc. Nº 468/2023 O 
Município de Lorena-SP torna público o julgamento de Habilitação da TOMADA DE PREÇO 
13/2023 cujo objeto é a contratação de empresa para a execução de obra de reforma do 
Mercado Municipal – Edifício Antônio Borges Escada, com fornecimento de materiais, 
equipamentos e mão de obra. A Comissão de Licitação, juntamente com o apoio técnico, 
e, após análise dos documentos apresentados pelos licitantes para o cumprimento aos 
requisitos de habilitação do Edital, decidem que as empresas OSAKA CONSTRUTORA 
EIRELI, FERREIRA E PATRIOTA ENGENHARIA E CONSTRUÇÕES LTDA, FERRAZ 
FILHO ENGENHARIA EIRELI EPP e BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES EIRELI foram 
HABILITADA e a empresa PAULO & SANTOS MANUTENÇÃO LTDA foi INABILITADA. 
Fica aberta o prazo para o cumprimento do disposto no artigo 43, III da Lei 8.666/93. O 
Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
PREGÃO PRESENCIAL 

Nº 12/2023 – PROCESSO Nº 508/2023
JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO
Objeto: Contratação de empresa para disponibilização de plataforma digital de conteúdo 
para educação compreendendo atividades indissociáveis como ambiente computacional – 
hospedagem em data center, migração de dados, adequação, implantação, treinamento, 
operação assistida, manutenção e suporte técnico. O Município de Lorena/SP torna 
público o NÃO ACOLHIMENTO da Impugnação apresentada pela empresa LJS 
COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI (CNPJ nº 41.319.696/0001-09) no processo de 
licitação supramencionado conforme resposta da Secretaria de Educação. O processo 
licitatório permanece à disposição para vistas dos interessados na sede da Prefeitura de 
Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena- SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 
3041 ou 3046, das 09h00min às 17h00min, ou pelo e-mail licitação@lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
TOMADA DE PREÇOS Nº 14/2023 – PROCESSO Nº 484/2023

JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO
Objeto: Contratação de empresa especializada para revisar e atualizar o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS) para o Município de Lorena/SP, 
conforme previsto no Artigo 19 da Política Nacional de Resíduos Sólidos - Lei 12.305 de 
02 de agosto de 2010.
O Município de Lorena/SP torna público o NÃO ACOLHIMENTO da Impugnação 
apresentada pela empresa IN NATURA TECNOLOGIA E SOLUÇÕES AMBIENTAIS LTDA. 
(CNPJ nº 11.017.824/0001-90), no processo de licitação supramencionado conforme 
Parecer Jurídico Nº 1.588/2023.
O processo licitatório permanece à disposição para vistas dos interessados na sede 
da Prefeitura de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, 
situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena- SP. Informações (12) 
3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h00min às 17h00min, ou pelo e-mail licitação@
lorena.sp.gov.br.

EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 070/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 346/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
LOCAÇÃO DE, BANHEIRO QUÍMICO, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 30/10/2023 – Sessão Pública: 14/11/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelo site www.cruzeiro.sp.gov.br, a partir da 
data de abertura.
Cruzeiro, 27 de outubro de 2023.

JOSE ROGERIO MARTINS
Secretário Municipal De Esporte, Cultura, Lazer E Juventude

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 069/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 355/2023

OBJETO: “Registro de Preços para futura e eventual aquisição de suplementos 
específicos para atender a demanda do Programa Melhor em Casa, da Secretaria 
Municipal de Saúde, de acordo com especificações constantes no Anexo I do Edital”.

Abertura: 30/10/2023 – Sessão Pública: 16/11/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 27 de outubro de 2023.

BRUNA RIBEIRO XAVIER
Secretária Municipal de Saúde

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 
REABERTURA - EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2022.  
PROCESSO Nº 275/2022 
 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM APLICAÇÃO DE LARVICIDA E ASPERSÃO DE GALERIAS 
PARA CONTROLE DE LARVAS DOS MOSQUITOS AEDES AEGYPTI, 
BORRACHUDOS E MOSQUITOS PÓLVORA NAS ZONAS URBANA E RURAL 
DO MUNICÍPIO; REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSETICIDA COM CARRO 
FUMACÊ NAS RUAS DO MUNICÍPIO E ASPERSÃO NAS GALERIAS PARA 
CONTROLE DOS MOSQUITOS; BEM COMO PARA APLICAÇÃO DE RATICIDA 
E ASPERSÃO EM GALERIAS PARA CONTROLE DE RATOS, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
 

Recebimento das propostas: até às 09h30min do dia 09/11/2022; 
Abertura e avaliação das propostas: dia 09/11/2022, a partir das 09h31min; 
 Início da sessão pública/lances: dia 09/11/2022, às 10 horas. 
Edital estará à disposição para retirada pelo site 
www.cruzeiro.sp.gov.br www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir de 
26/10/2022. 

Cruzeiro, 25 de outubro de 2022. 
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal 

 
 

HOMOLOGAÇÃO DO CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 04/2023 – PROTEÇÃO SOCIAL 
ESPECIAL – ALTA COMPLEXIDADE O Município de Lorena/SP torna público que, 
considerando os trabalhos realizados para o atendimento do Chamamento Público 
acima referido, cujo objeto é a celebração de Termo de Colaboração com Organizações 
da Sociedade Civil, o Sr. Prefeito Municipal HOMOLOGA o resultado final e a OSC 
classificada: Serviço de Acolhimento institucional para jovens e adultos com deficiência: 
1º Liceu Coração de Jesus R$ 674.000,00 (seiscentos e setenta e quatro mil reais).

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMENTO PÚBLICO – PROCESSO Nº 7265/2023 
O Município de Lorena/SP torna pública a Ratificação da Inexigibilidade de Chamamento Público 
para celebrar Termo de Fomento com Associação Aldeias de Vida -, CNPJ nº 03.590.754/0001-
37, em parceria com a Secretaria de Cultura e Turismo, visando a qualificação do espaço físico, 
proporcionando a comunidade e beneficiários, melhor qualidade no atendimento e aplicação de 
suas atividades, contribuindo para o desenvolvimento integral. A Inexigibilidade do Chamamento 
Público está expressa nos termos do art. 29 e 31, “caput”, da Lei nº 13.019/2014, visto que 
os recursos são provenientes da Emenda Parlamentar Impositiva Municipal, no valor de R$ 
50.000,00 (cinquenta mil reais). Admite-se impugnação a esta justificativa no prazo de 5 (cinco) 
dias, a contar de sua publicação, a ser protocolada na sede da Prefeitura Municipal. Data de 
assinatura: 27/10/2023.

EXTRATO TERMO ADITIVO Nº 03 AO CONVÊNIO Nº 02/2021
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Lorena – APAE, CNPJ nº 51.785.590/0001-46, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, celebram o Termo Aditivo 03, pelo qual efetiva-se 
o repasse da importância de R$ 22.000,00 (vinte e dois mil reais) e a prorrogação do 
convênio por mais 2 meses. Data da assinatura: 20/10/2023.

Diversos
Lorena: Geladeira, 
funciona per feita-
mente. Já foi trocado 
o sensor dela. Gela 
perfeitamente. Aceito 
pix, cartão. Valor: R$ 
2.400,00. Telefone: 
(12) 99613-1896

Cruzeiro: Caixa de 
água usada, porém 
em condições. Na 
loja 289,300, faço por 
150,00. Telefone: (12) 
99109-4693
Ubatuba: Tampo de 
mesa de vidro 15mm, 
medida 1,00x1,00. 

Valor: R$ 950,00. Te-
lefone: (12) 99655-
7888
Aparec ida:  Mesa 
com tampo de vidro, 
para 6 cadeiras. Ta-
manho 1.60x1.20. 
Não acompanha as 
cadeiras, não abai-
xo o valor. Valor de 
ocasião. Motivo da 
venda: Comprei outra 
e preciso desocupar 
o espaço. Valor: R$ 
250,00. Telefone: (12) 
99712-5591
Cachoeira Paulista: 
Geladeira Eletrolux, 
gelando bem, porém 
tem que trocar a bor-
racha da por ta. O 
motor tá bom e não 
está quebrada. Valor: 
R$ 300,00. Telefone: 
(12) 98131-7873
Cunha: Flor em ferro, 
decoração. Dimen-
sões Altura38cm x 
L a r g u r a  21c m  x 
Profundidade 12cm. 
Disponíveis 2 ver-
melhas, 1 branca e 
1 preta. Valor: R$ 
45,00. Telefone: (12) 
99618-3810
Ilhabela: Freezer Ele-
trolux, modelo H300, 
funcionando, preci-
sa trocar a borracha 
da tampa. 220volts. 
Valor: R$ 650,00. Te-
lefone: (11) 98164-
7780
Pindamonhangaba: 
Poltrona retrátil de 
2 lugares, bem es-
paçosa, estrutura de 
madeira reforçada. 
Valor: R$ 320,00. Te-
lefone: (12) 99201-
9533
Guaratinguetá: Al-
m o f a d a s  Fu l t o n , 
confeccionadas até 
a medida 0,80cm. 
Diversas cores, es-
tampas. Quadradas, 

redondas, retangu-
lares. Com e sem 
amarrações. Valor: à 
combinar. Telefone: 
(12) 99663-7877
Roseira: Fr igobar 
consul 120L em bom 
estado de conser-
vação.  Va lo r :  R$ 
700,00. Telefone: (12) 
98312-8649
Caraguatatuba: Re-
frigerador brastemp 
BRM47, compressor 
novo, com garantia. 
Facilito o pagamento. 
Telefone: (12) 88520-
8850
Lorena: Vendo má-
quina de assar fran-
go, em perfeito es-
tado. Valor 1.000,00. 
Telefone: (12) 99767-
3796
Pindamonhangaba: 
Jardineira em fibra 
de vidro, petra, nova, 
sem uso, dimensões 
100x40x50cm. Tenho 
5, preço é por oportu-
nidade. Como brinde 
vão cheias de pedras 
de saibro. Valor: R$ 
350,00. Telefone: (11) 
99949-7601
Guaratinguetá: Ven-
do micro-ondas LG 
30L, perfeito estado. 
Estou vendendo por 
motivo de viagem. 
Valor: R$ 500.00. 
Telefone: (12) 99179-
9499
C a r a g u a t a t u b a : 
Cama de solteiro, 
madeira maciça, des-
montada. Chama no 
whatsapp. Telefone: 
(12) 98107-3362
Cunha: Gato preto 
em ferro. Dimensões 
Altura 40cm x Largu-
ra 46cm X Profundi-
dade 12cm. Valor: R$ 
60,00. Telefone: (12) 
99618-3810

Pindamonhangaba: 
Secadora nova mas 
com marcas de sol 
devido a minha va-
randa ser de blindex 
e pegar sol. Usei pou-
cas vezes, 220v. Va-
lor: R$ 600,00. Tele-
fone: (12) 99128-6444
Cachoeira Paulista: 
Quadros decorativos 
- Lindos modelos. Va-
lor: R$ 135,00. Telefo-
ne: (11) 97768-3836
Guaratinguetá: Bone-
quinha da Poderosa 
chefinha de biscuit, e 
mamadeira de plásti-
co. Valor: R$ 35,00. 
Telefone: (12) 99772-
9465
Pindamonhangaba: 
Jogo de jantar Biona 
Cerâmica, 26 peças. 
O conjunto contém: 6 
pratos fundos, 4 pra-
tos rasos, 4 xícaras 
de chá, 6 pires, e 6 
pratos de sobreme-
sa. Valor: R$ 140,00. 
Telefone: (12) 99799-
1171

Lorena: Á lbum da 
copa de 2014, com-
pleto. Última unida-
de. Valor: R$ 750,00. 
Telefone: (12) 98850-
2346

São Sebastião: Ar 
condic ionado K7, 
em perfeito estado, 
foi completamente 
restaurado, foi todo 
testado e está em es-
tado novo. Valor: R$ 
3.999,00. Telefone: 
(13) 974041552

Cruzeiro: Vendo rack 
em bom estado de 
uso. Valor: 80,00. Te-
lefone: (12) 99248-
0156

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ

Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 143/23. Objeto: Contratação 
de Instituição Financeira para prestação de serviços bancários visando o processamento e o 
pagamento da folha de todos os servidores da Administração Direta. Edital: www.guaratingueta.
sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA 
ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 14/11/2023 às 09:00 
horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 147/23. Objeto: Contratação 
de empresa especializada em serviços gráficos (carne de tributos, municipais) e impressões de
notificações Secretaria Municipal da Fazenda. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da 
sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE 
CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 13/11/2023 às 13:30 horas.

Aviso de Prorrogação de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 142/23. Objeto: Aquisição de 
peças para Britador Faço 6013, destinados a Secretaria Municipal de Obras e Serviços Municipais. 
Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA 
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data 
da sessão: 13/11/2023 às 15:30 horas.

Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 058/23. Objeto: Contratação 
de serviço técnico especializado em manutenção corretiva e preventiva em equipamentos 
odontológicos a fim de preservar o bom funcionamento dos aparelhos e o andamento dos trabalhos 
quanto ao atendimento aos pacientes, pelo período de 12 meses. Edital e local da sessão pública: 
www.bec.sp.gov.br. Data da sessão: 14/11/2023 às 13:00 horas. 

Aviso de Reabertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 061/23. Objeto: Registro 
de preços para futura aquisição de equipamentos médicos hospitalares para as unidades de 
Saúde, destinados a Secretaria Municipal de Saúde, destinados a Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Municipais. Edital e local da sessão pública: www.bec.sp.gov.br. Data da sessão: 
14/11/2023 às 09:00 horas.
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Modernização de principal via para 
acesso a Pindamonhagaba é iniciada
Obra conta com investimento de R$ 5,8 milhões para ambiente; avenida Nossa 
Senhora do Bom Sucesso receberá ciclovia e novo sistema de iluminação

Prefeitura de Pindamonhangaba investe 
quase R$ 2 milhões em construção de ESF's
Bairros Maricá e Santa Cecília são focos de atendimento das unidades de saúde anunciadas pelo 
prefeito Isael Domingues; secretaria espera inauguração de espaço de atendimento para próximo ano

Foto: Reprodução PMP

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba anunciou na 
quinta-feira (26) que in-
vestirá R$ 1,9 milhão na 
construção de duas ESF’s 
(Estratégias de Saúde da 
Família) na região leste 
do município. Previstos 
para entrarem em funcio-
namento no ano que vem, 
os equipamentos públicos 
serão erguidos nos bairros 
Maricá e Santa Cecília. 

De acordo com a secreta-
ria de Obras e Planejamen-
to, a construção da ESF do 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba 

uma área de 251 m², será 
instalada na rua João Ma-
ria Pires. Com previsão de 
entrega em até oito meses, 
o prédio terá três consul-
tórios médicos, farmácia, 
sanitários, copa, recepção 
e salas de curativos, proce-
dimentos e de imunização. 

Os dois bairros já contam 
com ESF’s que funcionam 
em prédios alugados, no 
entanto, a Prefeitura afir-
ma que os imóveis estão 
em situação precária de 
conservação, fato que vem 
prejudicando o atendimento 
à população e que justifica a 
necessidade da construção 
de prédios próprios.

Maricá será iniciada até o 
fim deste mês. A unidade, 
que terá uma área de 347 
m², será implantada na ave-
nida Girassol, no residencial 
Laguna, e será erguido em 
até um ano através de um 
investimento de R$ 1,4 
milhão, contando com dois 
consultórios médicos, um 
consultório ginecológico, 
farmácia, recepção, sanitá-
rios, depósito, copa e salas 
de imunização, curativos, 
reunião e de procedimentos. 

Orçada em R$ 500 mil, a 
construção do ESF do Santa 
Cecília terá seu pontapé 
inicial até o fim deste ano. 
A unidade, que contará com 

Atendimento em unidade do ESF em Pindamonhangaba; Prefeitura anuncia investimento na rede municipal 

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na tarde 
da terça-feira (24) o início da 
obra de modernização da prin-
cipal via de acesso à cidade, a 
tradicional avenida Nossa Se-
nhora do Bom Sucesso. Orçado 
em R$ 5,8 milhões, o serviço 
de melhorias busca tornar o 
ponto mais atrativo e seguro.

De acordo com o município, 
a equipe da empresa Multivale, 
contratada para a execução 
da obra, iniciou o serviço de 

Lucas Oliveira 
Pindamonhangaba 

remoção do piso de concreto 
do canteiro central da via. O 
trabalho é a primeira etapa 
da obra, que prevê a moder-
nização de um trecho de 2,7 
quilômetros da avenida que vai 
da rotatória em frente ao Cen-
tro Esportivo João do Pulo até 
o Distrito Empresarial Dutra. 

Apresentado pela Prefeitura 
a vereadores e comerciantes 
em 23 junho, o projeto consiste 
na implantação de uma ciclo-
via, revitalização de calçadas 
através da colocação de piso 
podotátil, modelo em alto rele-
vo que auxilia a locomoção de 
deficientes visuais, instalação 

relevância da ação. “Obras 
como esta ajudam a atrair 
novos investimentos, deixando 
a cidade mais sedutora para 
empresários realizarem seus 
investimentos, pois os empre-
endedores perceberão que se 
trata de uma cidade iluminada, 
segura, planejada, organizada 
e com pensamento no futuro”.

A expectativa é que a em-
presa Multivale conclua o 
serviço de modernização da 
avenida em até um ano. Assim 
que finalizada a obra, a via 
receberá recapeamento asfál-
tico em um trecho de quatro 
quilômetros.

de sinalização viária vertical 
e horizontal e a construção 
de canteiro central com infra-
estrutura para a passagem de 
fios subterrâneos que serão 
responsáveis pelo funciona-
mento de um sistema de ilumi-
nação que contará com postes 
com braços virados para os 
dois lados da pista.

De acordo com a secretaria 
de Obras e Planejamento, 
a obra garantirá ao trecho 
de entrada da cidade mais 
dinamismo e segurança para 
o tráfego de automóveis e 
bicicletas. O vice-prefeito Ri-
cardo Piorino destacou a 

Ubatuba dá início à regularização de 
núcleo habitacional da região oeste
Trabalho busca garantir segurança jurídica a moradores 
e avanços na infraestrutura da área; donos de imóveis 
precisam apresentar documentação até o próximo dia 31

Atendendo a uma antiga 
reivindicação de mais de cem 
famílias de Ubatuba, a Prefei-
tura iniciou nesta semana o 
processo de regularização fun-
diária do núcleo habitacional 
Cachoeira dos Macacos, que 
fica na região oeste da cidade. 
A iniciativa busca garantir que 
os moradores passem a contar 
com uma série de benefícios a 
partir da emissão da escritura 
de seus imóveis. 

Técnicos da secretaria de 
Habitação promoveram entre 
os dias 16 e 17 o mutirão 
de coleta de documentos de 
proprietários de moradias no 

Lucas Oliveira
Ubatuba

Cachoeira dos Macacos. Essa 
é a etapa inicial do processo 
de regularização do núcleo 
habitacional.

A ação foi realizada no salão 
da igreja Assembleia de Deus 
- Missões Jesus Nazareno, que 
fica na estrada Cachoeira dos 
Macacos, mais conhecida como 
Estrada Principal. O templo 
também será palco de outro 
mutirão, agendado para ocor-
rer nos próximos dias 30 e 31.

Na ocasião, os donos de 
imóveis que não comparece-
ram aos dois primeiros dias 
de entrega de documentação, 
precisam apresentar à equipe 
da secretaria de Habitação có-
pias do RG, CPF, comprovante 
de residência (conta de água 
ou energia elétrica), contrato 

Trabalho de modernização da avenida Nossa Senhora do Bom Sucesso

Foto: Divulgação PMP

do imóvel e certidão de nasci-
mento ou de casamento.

Com previsão de conclusão 
para até o fim do ano que vem, 
o processo que retirará da 
clandestinidade o Cachoeira 
dos Macacos viabilizará a reali-
zação de obras de melhoria na 
infraestrutura do local, como 
a ampliação do sistema de sa-
neamento básico e a emissão 
das escrituras dos imóveis aos 
seus donos. Com o documento 
em mãos, os moradores pas-
sarão a contar com uma série 
de benefícios como acesso ao 
mercado formal de crédito, 
direito de alugar ou vender 
a propriedade, permissão de 
transferência para herdeiros 
e valorização do valor de mer-
cado do imóvel.

Foto: Divulgação PMU

Ação para regularização no núcleo Cachoeira dos Macacos; entrega de documentos somente até terça-feira
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Com atrações musicais de 
peso, a tradicional Festa do 
Tropeiro de Pindamonhan-
gaba é destaque do fim de 
semana no Parque da Cidade. 
Além de shows sertanejos, o 
evento conta com brinquedos 
infantis, barracas de comidas 

Da Redação
Pindamonhangaba

Casos de meningite assustam região que 
reforça Campanha de Multivacinação
Foco é proteger crianças de doença em crescimento de registros; pesquisa aponta que 13% vacinaram filhos

Foto: Reprodução GESP

O Governo do Estado de 
São Paulo está realizando a 
campanha de multivacina-
ção voltada para crianças e 
adolescentes de até 15 anos, 
com objetivo de aumentar 
os níveis de cobertura va-
cinal nesse público. Até 31 
de outubro, uma busca ativa 
está sendo realizada pelos 
municípios para identificar 
vacinas atrasadas nas car-
teiras de imunização. 

A campanha é necessária 
porque o índice vacinal 
está abaixo do considerado 
adequado pelo Ministério 
da Saúde. Outro dado que 
preocupa é um estudo da 
Rede de Pesquisa Solidária 
da USP (Universidade de São 
Paulo) e da Fundação José 
Luiz Egydio Setúbal que 
mostra que 13,3% dos pais 
afirmam que não vacinaram 
seus filhos nas ações de 
imunização. 83% daqueles 
com filhos de qualquer ida-

Andréa Moroni
RMVale

em fevereiro e outros cinco 
casos suspeitos entre setem-
bro e outubro, que foram 
descartados. Uma criança 
de 12 anos chegou a ser 
internada na Santa Casa 
de Lorena, mas já recebeu 
alta. A Prefeitura está fa-
zendo a busca casa a casa de 
crianças, com a cadernetas 
de vacinação, em todos os 
sábados de outubro, sempre 
das 8h às 16h30. Na praça 
Dr. Arnolfo de Azevedo e em 
diversos bairros acontece a 
Campanha de Multivacina-
ção, que acontece também 
em todas as UBS's (Unida-
des Básicas de Saúde) e nas 
ESF's (Estratégias Saúde da 
Famílias), com funcionamen-
to de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 16h30. 

A Prefeitura de Piquete 
alertou em suas redes so-
ciais para o aumento de 
casos leves de Covid-19 na 
cidade, e pede que a popu-
lação faça a regularização 
vacinal durante a Campa-
nha de Multivacinação, que 
termina no final do mês.

de 9 anos também morreu 
vítima da doença. Segun-
do a secretaria de Saúde, 
mais um caso suspeito foi 
registrado nesse mês e está 
aguardando o resultado 
do exame. A pasta está 
aproveitando a campanha 
estadual para intensificar 

Campanha de vacinação segue com atendimento em toda região; meningite preocupa após registro de casos

de afirmaram a adesão. Con-
siderando somente os pais 
de crianças e adolescentes 
com idade igual ou menor a 
14 anos, 98% afirmam que 
os filhos participaram de 
todas as campanhas para 
doenças imunopreveníveis 
da infância.

A mesma proporção re-
conhece as vacinas como 
importantes e eficazes na 
proteção de doenças infec-
ciosas, como a meningite. 
A doença tem sido uma 
preocupação em cidades 
da região. Guaratinguetá, 
Cruzeiro e Lorena tiveram 
casos da doença nesse ano 
e estão aproveitando a Cam-
panha de Multivacinação 
para regularizar a situação 
vacinal das crianças.

Duas crianças morreram 
com meningite em Guara-
tinguetá. No dia 29 de agos-
to, o menino Saulo Emanuel 
de Carvalho Maydana, de 6 
anos, faleceu depois de ter 
o caso tratado a princípio 
como virose. No início do 
mesmo mês, uma menina 

a vacinação e regularizar 
o esquema vacinal dos 
menores.

O menino de 4 anos que 
estava internado na San-
ta Casa de Cruzeiro com 
meningite bacteriana, já 
recebeu alta. Segundo a 
secretária de Saúde, Bruna 

Xavier, durante a Campanha 
de Multivacinação está sen-
do aplicada a vacina contra 
a meningite C nas crianças 
com 3 e 5 meses, e o reforço 
com 12 meses. 

A secretaria da Saúde de 
Lorena já registrou um caso 
de meningite em criança 

Atrações da Festa do Tropeiro são 
destaques do fim de semana em Pinda

típicas e concurso de simpatia 
e beleza.  

A abertura da festa foi mar-
cada pelo concurso Rainha do 
Tropeiro e a apresentação da 
famosa dupla sertaneja Maria 
Cecília e Rodolfo.

No sábado (28), o evento 
terá a apresentação de quatro 
atrações musicais regionais, a 
primeira delas será a cantora 
Maria Clara, que subirá ao 

palco ao meio-dia. Às 15h, o 
evento será embalado pela 
Banda Dallas, seguida da 
dupla André e Andressa. 
Fechando o segundo dia 
da festa, a renomada dupla 
Carreiro e Capataz subirá ao 
palco às 21h. 

No domingo (29), último 
dia do evento, show das du-
plas regionais, Irmãos da 
Gaita (12h), Luiz e Priscila 

(15h), Anderson Miro (17h) 
e Bruno e Hiago (19h). O 
encerramento da festa ficará 
com Mayck e Lyan, uma das 
principais duplas sertanejas 
da nova geração. 

Com entrada gratuita, o 
evento conta com touro me-
cânico, rancho tropeiro, praça 
de alimentação, exposição de 
produtos e área com brinque-
dos infantis.

Foto: Reprodução

Cecília e Rodolfo estão entre atrações da Festa dos Tropeiros, em Pinda
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Com 258 assassinatos no ano, região já tem 
debate sobre municipalização da segurança
Mais violenta do interior, Região Metropolitana do Vale do Paraíba tem média de um assassinato
a cada 25 horas; alternativa para conter a avanço da criminalidade é vista como tendência natural

Dados divulgados pelo Go-
verno do Estado na quarta-fei-
ra (25) revelam que a RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral Nor-
te) segue como a área mais 
violenta do interior paulista. 
Com 258 moradores exe-
cutados neste ano, a região 
possui a preocupante média 
de um assassinato a cada 
25 horas. Entre as saídas, a 
possibilidade de mudanças 
para a municipalização da se-
gurança já é vista como real, 
mesmo com a fragilidade de 
parte das cidades.

De acordo com o levanta-
mento da SSP (secretaria de 
Segurança Pública do Estado), 
a RMVale teve, entre janeiro 
e setembro, 258 moradores 
assassinados, sendo 246 
vítimas de homicídio doloso 
(quando existe a intenção 

de matar) e 12 de latrocínio 
(roubo seguido de morte). O 
montante é 9% inferior ao 
registrado no mesmo período 
do ano passado, que foi 286, 
sendo 280 homicídios dolo-
sos e seis latrocínios 

Apesar da queda de casos 
neste ano, a região se man-
tém no topo do ranking da 
violência no interior paulista. 
São 63 vítimas de assassinato 
a mais do que a vice-líder, 
a região de Ribeirão Preto, 
onde 195 moradores foram 
executados. As oito demais 
áreas registraram os seguin-
tes índices: Piracicaba (177), 
Campinas (175), Sorocaba 
(140), Baixada Santista (117), 
São José do Rio Preto (89), 
Bauru (84), Araçatuba (59) 
e Presidente Prudente (55). 

Maior e mais populosa 
cidade da RMVale, São José 
dos Campos, palco de 33 
execuções, lidera a lista dos 
municípios que tiveram mo-
radores mortos nos primei-

ros nove meses deste ano 
(números totais). Com 27 
vítimas, Cruzeiro aparece 
na vice-liderança do inglório 
ranking. O montante supera 
em 8% o do mesmo período 
do ano passado, que foi de 25. 

Durante entrevista ao 
Jornal Atos no início deste 
mês, o delegado seccional 
de Cruzeiro, João Paulo de 
Oliveira, revelou que acredita 
que a municipalização da 
segurança pública pode ser 
uma alternativa para que 
futuramente ocorra uma re-
dução dos índices criminais 
na cidade e região. “Creio que 
existe uma tendência para 
que a segurança pública seja 
cada vez mais municipaliza-
da, o que fará com que as 
prefeituras contribuam de 
forma ainda mais considerá-
vel com o Estado no combate 
à criminalidade. A colabora-
ção das prefeituras é muito 
importante, pois cada locali-
dade tem sua especificidade. 
É possível notar que elas 
estão contribuindo cada vez 
mais na área da segurança no 
estado de São Paulo, através 
da participação em projetos 
de integração entre cidades 
de sistemas de câmeras de 
videomonitoramento”.

O prefeito de Cruzeiro, 
Thales Gabriel Fonseca (PSD), 
afirmou que enxerga a mu-
nicipalização da segurança 
pública como uma tendência 
natural. “Os munícipios serão 
cada vez mais responsáveis 
pela questão da segurança. 
No entanto, eles precisam 
sempre trabalhar em par-
ceria com as polícias Civil, 
Militar, Federal e Rodoviária. 
Sabemos da importância do 
papel da Prefeitura para o 
aumento da segurança em 
Cruzeiro, então promovemos 
melhorias na iluminação 
pública, instalamos câmeras 
pela cidade e equipamos 
nossa Guarda Civil Munici-
pal. Além disso, seguiremos 
buscando ampliar na cidade 
as opções de cultura, lazer, 
educação e de esportes para 
que os jovens fiquem longe 
do mundo do crime”.

Cruzeiro é uma das cidades 
que conseguiram implantar 
sua Guarda Civil Municipal 
armada para auxiliar o po-
liciamento, como Lorena, 
que também sofre com altos 
índices de criminalidade.

Empatadas na terceira 
colocação do ranking regio-
nal da violência, Caragua-
tatuba e Taubaté tiveram 
26 moradores assassinados 
entre janeiro e setembro. As 
demais cidades da RMVa-
le que registraram mortes 
violentas foram Lorena (19), 
Guaratinguetá (19), Caçapava 
(17), Jacareí (17), Pindamo-
nhangaba (13), Ubatuba (10), 
São Sebastião (7), Aparecida 
(6), Lavrinhas (5), Potim (5), 
Cunha (4), Tremembé (4), Ca-
choeira Paulista (3), Lagoinha 
(3), Queluz (3), Ilhabela (2), 
Roseira (2), Santa Branca (2), 
São Luís do Paraitinga (2),  
Campos do Jordão (1), Piquete 
(1) e São José do Barreiro (1).

Foto: Reprodução

Viatura da Guarda Civil armada de Lorena; cidade é uma das que se reforçaram para apoio ao policiamento

Lucas Oliveira
RMVale
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(12) 3159-3344

PRONTO ATENDIMENTO 
24 HORAS!

A VIDA NÃO PODE ESPERAR

Quando algo inesperado acontece é 

importante ter um hospital que esteja 

sempre preparado para te atender a 

qualquer momento.

Na Santa Casa de Lorena é aim! 

RESPONSÁVEL TÉCNICO: DR. JOSÉ REINALDO ARAUJO VILELA - CRM: 110427 - SP

Pronto Atendimento de verdade é isso: 

Atendimento humanizado 24h; acomodações modernas e equipadas; 

retaguarda completa; diversos planos de saúde e particular.

Rua Dom Bôsco, 562 - Centro, Lorena-SP 

(Em frente à Praça Conde Moreira Lima)



28 DE OUTUBRO DE 2023 11



28 DE OUTUBRO DE 202312


